



**BÜNDNIS 90
DIE GRÜNEN**

FRAKTION B' 90/DIE GRÜNEN, RATHAUSPLATZ 2, 90403 NÜRNBERG

An den Oberbürgermeister der Stadt Nürnberg
Dr. Ulrich Maly
Rathaus

90403 Nürnberg

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN
Stadtratsfraktion Nürnberg

Rathausplatz 2
90403 Nürnberg

Tel: (0911) 231-5091
Fax: (0911) 231-2930
gruene@stadt.nuernberg.de

Bus: Linie 36, 46, 47 (Rathaus)
U-Bahn: Linie 1 (Lorenzkirche)

Kultura

OBERBÜRGERMEISTER		
17. JAN. 2012		
IV	1 Zur Kts.	3 Zur Stellungnahme
VI VII	2 z.w.V.	4 Antwort vor Ab- sendung vorliegt
		5 Antwort zu schrift vorliegen

M

Antrag für den Kulturausschuss:
Gedenken an die Bücherverbrennung

Nürnberg, 17.01.2012

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

seit einigen Tagen wird in der Öffentlichkeit eine Diskussion über den richtigen Umgang mit der im Jahr 1933 stattgefundenen Verbrennung von Büchern bedeutender SchriftstellerInnen durch die Nazis, auch auf dem Nürnberger Hauptmarkt, geführt. Tenor der Debatte ist nicht das *ob*, sondern das *wie* einer dem Anlass entsprechenden Hinweistafel, einer künstlerischen Interpretation, und/oder eines web-basierten Erinnerens.

Für die Stadtratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen steht außer Frage, dass es im Jahr 2013 eine ganze Reihe von Veranstaltungen geben muss, die sich mit diesen Verbrechen befassen. Die Gestaltung des Nürnberger Hauptmarktes ist in diesem Zusammenhang von besonderer Bedeutung, denn als Tatort der Bücherverbrennung ist ein ausdrucksstarker Hinweis auf die Taten unabdingbar.

Welcher Art dieser Hinweis ist, sollte in Form eines Wettbewerbs herausgefunden werden. Spricht zunächst vieles für eine Hinweistafel, gibt es doch in anderen Städten eine Reihe von bedeutenden Erinnerungskonzepten, die den gleichen Zweck erfüllen, jedoch ganz anders an das Thema herantreten. Ziel muss eine angemessene Darstellung sein, internetgestützte Darstellungen können nur ergänzend wirken. Entscheidend wird ebenfalls sein, diese Überlegungen in die vorgesehene Neugestaltung des Obst- und Hauptmarktes mit einzubeziehen.

Antrag:

Anlässlich des 80. Jahrestages der Bücherverbrennung veranstaltet die Stadt Nürnberg einen Wettbewerb mit dem Ziel, eine der Stadt Nürnberg angemessene Form des Erinnerens und Gedenkens zu finden.

Mit freundlichen Grüßen

A. Mletzko

Achim Mletzko
Stadtrat